

Bucaramanga, miércoles 22 de mayo de 2013

Vea click de boletín en Youtube:

[http://www.youtube.com/watch?v=dvWMbvVLtSY&feature=player\\_embedded](http://www.youtube.com/watch?v=dvWMbvVLtSY&feature=player_embedded)

Escúchelo en soundcloud:

<https://soundcloud.com/click-santander-en-serio/audioclick-20-21-de-mayo-2013>

## \$ 1.442 millones de incentivos a la creación artística

**BUCARAMANGA.** La Gobernación de Santander presentó este martes el Programa Departamental de Estímulos a la Creación Artística mediante el cual otorgará recursos a 120 proyectos de diversas manifestaciones culturales y literarias por valor total de 1.442 millones de pesos.

El acto de presentación estuvo liderado por el secretario de Desarrollo, Jhon Abiud Ramírez Barrientos, quien ante más de 200 personas, reunidas en el Centro Cultural del Oriente, explicó las condiciones y alcances de la convocatoria.

### Inscripciones

Las modalidades a las que están dirigidos los estímulos son: teatro, danza, música, artes visuales y artes audiovisuales, para las cuales está abierta una convocatoria que se cerrará el 11 de junio próximo, y para literatura la convocatoria finalizará el 15 de julio.

Los interesados en inscribirse pueden obtener información en el link: [www.unab.edu.co/estimulosalacreacion](http://www.unab.edu.co/estimulosalacreacion) o contactar a Carlos Ernesto Acosta Posada al teléfono (7) 6436111, extensión 353 o a través del correo electrónico [estimulosalacreacion@unab.edu.co](mailto:estimulosalacreacion@unab.edu.co). La Universidad Autónoma de Bucaramanga (UNAB) hará la selección de los trabajos.

### El respaldo

Jhon Pita, artista santandereano que se postulará a la convocatoria con un proyecto de cortometraje, dijo: “es muy importante la oportunidad que nos da el Gobierno departamental con estos estímulos para llevar nuestros trabajos a niveles más altos de producción”.

La premiación será el 9 de agosto en Girón, durante el cierre del Quinto Festival de Cine, donde se espera la presencia del presidente de la República, Juan Manuel Santos Calderón.

## Hay 2.600 vacunas gratis contra la tos ferina para madres gestantes, en Santander

**BUCARAMANGA.** Las mujeres de Santander con más de 21 semanas de gestación serán vacunadas de manera gratuita contra la tos ferina, por disposición de la Secretaría de Salud Departamental, para evitar complicaciones a la madre y la posible muerte del recién nacido.

Para la puesta en marcha de este programa, la Secretaría de Salud de Santander gestionó ante el Gobierno Nacional 2.600 vacunas, de las cuales 1.200 se destinaron para Bucaramanga.

En el país solo 4 departamentos recibieron vacunas para combatir esta enfermedad (Antioquia, Cundinamarca, Caldas y Santander), las cuales son aplicadas gratis en las IPS públicas y privadas solo a las madres gestantes. Los padres, abuelos o cuidadores de recién nacidos, que requieran la aplicación de esta vacuna deberán pagar su costo que oscila entre los 63.000 y 85.000 pesos.

### Experiencia de vida

Juana Estrada Robledo, presidenta de la Fundación Salomé salva una vida, lidera una campaña de sensibilización en todo el país con el fin de educar a los padres de familia sobre los efectos nocivos de la tos ferina en los menores y la necesidad de vacunar a los recién nacidos y a los familiares que los rodean.

“Soy madre de un niña que solo vivió 30 días por culpa de la tosferina. En mi caso fue por desinformación que no me vacuné. Por eso he emprendido un recorrido por el país para contar mi experiencia como madre víctima de esta enfermedad y hacer evidente la necesidad de informarse, y así prevenir la muerte de los más afectados: los niños recién nacidos”, expresó Juana Estrada.

La tos ferina es una enfermedad respiratoria, producida por la bacteria *Bordetella pertussis* que se transmite de persona a persona por vía aérea, afectando principalmente a lactantes. Mayor información sobre la enfermedad y la Fundación en la página web: <http://www.salomesalvaunavida.com/>

## Gestión del Riesgo previene ante caídas de puentes y represamientos de ríos y quebradas

**BUCARAMANGA.** La Oficina Departamental de Gestión del Riesgo de Desastres de Santander alertó a los habitantes del municipio de Coromoro, donde las lluvias de las últimas horas causaron el represamiento de la quebrada El Guadual y el río Guachavita, lo mismo que la afectación y caída de tres puentes peatonales y uno vehicular, que dejaron incomunicados a cerca de 250 familias rurales con el área urbana.

Los puentes destruidos están localizados en las veredas Pueblo Viejo, Guadual, Fical, Zúñiga, Guachavita, La Mina y Playón.

### Daños en cultivos

El coronel (r) Miguel Darío Gómez Prada, coordinador de la Oficina Departamental de Gestión del Riesgo de Desastres de Santander, dijo que las lluvias también afectaron cultivos de café y plátano en la finca El Aguacate, de la vereda La Mina, en Coromoro, mientras que en Valle de San José las lluvias y una granizada causaron daños en cultivos de plátano, yuca, café y en una escuela de la vereda Santa Teresa.

“Estamos monitoreando de manera permanente con todos los municipios donde se nos presentan mayor cantidad de afectaciones. Coordinamos con ellos para cualquier tipo de apoyo que se requiera, como maquinaria y ayudas humanitarias”, explicó el coronel Gómez.

### Paso restringido Vélez-Barbosa

De otra parte, por causa de las lluvias se produjo un deslizamiento en el kilómetro 2 de la vía Vélez-Barbosa, que redujo el paso a un carril, mientras en la vía que comunica a Santa Helena del Opón con Vélez hay paso restringido a un carril por deslizamiento de tierra en el corregimiento Cachipay.

El coronel Gómez Prada recomendó no transitar las vía terciarias o veredales cuando se presenten lluvias y a quienes van a sitios de esparcimiento estar pendientes de las posibles crecientes de ríos y quebradas.

“Solicitamos a quienes viven en cercanías de los ríos que se desborden desalojar esos sitios; y quienes se trasladen en horas nocturnas cuando esté lloviendo, preferiblemente no hacerlo”, manifestó Gómez Prada.

La vía Chima-Contratación, que desde el fin de semana estuvo cerrada por un derrumbe, fue reabierta.